

d'une manière définitive, si le dépôt judiciaire des deniers dûs pour indemnités par la Ville doit entraîner de nouveaux frais ou non, sous l'empire de la charte nouvelle, ou bien si cette procédure doit être faite aux frais même des indemnitaires.

La Ville prétend qu'elle n'est tenue de payer aucuns frais de témoins, de sténographes ou d'avocats relativement aux procédures qui ont eu lieu devant les Commissaires. Cette question affecte non seulement l'expropriation de la rue Saint-Laurent, mais toutes les autres expropriations qui peuvent s'effectuer par la Ville et à raison du nombre considérable d'intéressés, le montant de ces frais que cette procédure peut entraîner constitue une charge importante.

DELIBERATIONS

COMMISSION SPECIALE DES CONDUITS SOUTERRAINS

Compte rendu de l'Assemblée du 22 février.

Sont présent : Son Honneur le maire Laporte, MM. les échevins L.-A. Lapointe, président, Bastien, Clearihue, Duquette, Vallières, Larivière, Payette, Robertson et Wilson.

M. le président donne, pour l'information des nouveaux membres de la Commission spéciale des Conduits Souterrains, un exposé des travaux accomplis par les commissions qui ont été précédemment chargées d'étudier la question de l'enfouissement des fils conducteurs d'électricité.

La Commission actuelle est la troisième commission spéciale nommée par le Conseil pour examiner cette question. La première commission fut nommée en 1901 et se composait de MM. les échevins Martineau, président, Hart, Ames, Ouimet, Gallarey, Turner, Wilson, Bumbray, Lespérance, Lamarche, Chaussé, Lavallée et Tansey. Cette première commission spéciale tint plusieurs assemblées et fit plusieurs tentatives pour en arriver à une entente avec les compagnies intéressées; mais elle n'obtint aucun résultat.

En 1903, une nouvelle commission spéciale, composée de MM. les échevins Martineau, président, Laporte, Vallières, Clearihue, Ames, Robertson et LeBeuf, fut instituée par le Conseil. Cette commission se mit à l'œuvre et après les entrevues avec les représentants autorisés des différentes compagnies qui ont des fils aériens dans la Ville de Montréal, elle décida de faire dresser, par un ingénieur expert, des plans, devis et estimés d'un réseau souterrain capable de recevoir tous les fils électriques des compagnies établies dans notre Ville, en tenant compte aussi des besoins futurs.

M. Chs.-E. Phelps, ingénieur en chef de la Commission Electrique de Baltimore, fut chargé de la préparation de ces plans, devis et estimés. Il vint à Montréal et s'aboucha avec les ingénieurs des diverses compagnies intéressées afin de se procurer tous les renseignements dont il avait besoin pour résoudre le problème. M. Phelps compléta son travail au mois de décembre dernier, et, à la demande de la Commission, chargea son assistant, C.-H. Edwards, de venir à Montréal pour le soumettre à la Commission. Cette dernière, après avoir pris connaissance des plans et du rapport de M. Phelps, demanda à M. Edwards de bien vouloir soumettre le tout aux compagnies intéressées et d'entendre leurs objections. M. Edwards, conformément à cette demande, eut des entrevues avec les ingénieurs des compagnies suivantes: Cie Montreal Light Heat & Power, Cie Bell Telephone, Cie du Téléphone des Marchands, Cie Great North Western Telegraph et Canadian Pacific Ry. Telegraph.

Le rapport du résultat de ses démarches auprès de ces compagnies a été transmis le 1er février 1904, et il appert de ce rapport que la Ville peut compter sur la coopération des dites compagnies.

Une recommandation a été aussi faite et adoptée par le Conseil pour que les avis légaux soient donnés à l'effet que la Ville s'adresse à la Législature de Québec, à sa prochaine session, afin d'obtenir les pouvoirs qui forceront les compagnies électriques établies dans la Ville de Montréal à installer leurs fils dans un conduit commun appartenant à la Ville et sous son contrôle absolu, laissant au futur Conseil le soin de donner effet auxdits avis, s'il le juge nécessaire.

Une discussion s'engageant sur les explications de M. le président, il est

Résolu : De demander à la Commission spéciale de Législation de donner immédiatement les avis légaux qu'il faut pour que la Ville s'adresse à la Législature de Québec afin d'obtenir le pouvoir :

1o D'emprunter la somme nécessaire pour la construction d'un système de conduits souterrains sous le contrôle absolu de la Corporation de Montréal;

2o De forcer les compagnies électriques qui se serviront

will finally determine whether the judicial deposit of moneys by the City is to carry with it additional costs under the new Charter, or whether such proceeding must be made at the expense of the indemnitariees.

The City contends that it cannot be held liable for any witnesses', stenographers' or lawyers' fees in connection with the proceedings before the Commissioners. This question affects not only the expropriation of St. Lawrence Street, but all other expropriations the City may undertake; so that, considering the great number of interested parties, the amount of costs involved in such proceedings may be very large.

SPECIAL COMMITTEE ON THE UNDERGROUND SYSTEM OF WIRES

Report of the Meeting held the 22nd February

Present: His Worship Mayor Laporte, Ald. L. A. Lapointe, chairman; Bastien, Clearihue, Duquette, Vallières, Larivière, Paquette, Robertson and Wilson.

For the information of the new members of the Special Committee on the Underground System of Wires, the chairman gives an account of the work done by former committees entrusted with the task of studying the question of burying electrical wires underground.

The present is the third Special Committee appointed by council to examine this question. The first was appointed in 1901 and was composed of Ald. Martineau, chairman; Hart, Ames, Ouimet, Gallarey, Turner, Wilson, Bumbray, Lespérance, Lamarche, Robillard, Chaussé, Lavallée and Tansey. This first Special Committee held several trial meetings in order to reach an understanding with the interested electrical companies, but the result was nil.

In 1903, the council appointed a new Special Committee composed of Ald. Martineau, chairman; Laporte, Vallières, Clearihue, Ames, Robertson and Lebeuf. This committee, after interviewing the authorized representatives of the various companies, having overhead wires in the City of Montreal, decided to have an expert engineer draw up plans and specifications and give an estimated cost of an underground system capable of holding all the electrical wires used by the companies doing business in our city, with due regard to future needs.

Mr. Chs.-E. Phelps, engineer in chief of the Electrical Commission of Baltimore, was entrusted with the drawing up of these plans and specifications and the furnishing of data as to the estimated cost thereof. He visited Montreal for the purpose of consulting the engineers connected with the divers interested companies, so as to get all the information needed to solve the problem. M. Phelps completed his work in December last and, at the request of the committee, commissioned Mr. C.-H. Edwards to come to Montreal to submit the same to it. The latter, after considering Mr. Phelps' plans and report, requested Mr. Edwards to submit the whole to the interested companies and hear their objections. Mr. Edwards accordingly interviewed the engineers of the following companies:

Montreal Light, Heat & Power Co.; Bell Telephone Co.; Great North Western Telegraph Co.; Merchants Telephone Co.; Canadian Pacific Railway Co. The result of his advances to the above companies is contained in a report which he submitted the 1st of February, 1904, from which can be gathered that the City can rely upon the co-operation of said companies.

The Council has also made and adopted a recommendation that the legal notices be given to the effect that the City will apply to the Quebec Legislature, at its next session, for the purpose of obtaining power to compel all electrical companies established in the City of Montreal to install their wires in a conduit in common to belong to the City and to be under its absolute control, leaving the next Council to deal with such notices if it sees fit.

After a debate upon the chairman's explanations, it was *Resolved*: To recommend to the Special Committee on Legislation to at once give the necessary legal notices that the City will apply to the Quebec Legislature for the purpose of obtaining the power:—

1. To borrow the required amount to construct an underground system of wires to be under the absolute control of the Corporation of Montreal.

2. To compel all electrical companies using the conduits